

PONENCIA RESUMEN

X CONGRESO UGAM-COAG

Decálogo UGAM-COAG:

1. UNIDAD E INDEPENDENCIA
2. IMAGEN POSITIVA
3. DEFENSA DEL TRABAJO AUTÓNOMO
4. TIERRA Y CAMPO
5. PRIMERO EL GANADERO, LUEGO LA FAUNA
6. SANIDAD, PASAPORTE PARA EL MERCADO
7. PRECIOS
8. PAC
9. UNA OPA CON AMPLIOS SERVICIOS TECNICOS
10. BIENESTAR ANIMAL
11. MEDIO AMBIENTE
12. SALUD ALIMENTARIA
13. JOVENES Y MEDIO RURAL

1.- UNIDAD E INDEPENDENCIA de UGAM-COAG

La Unión de Ganaderos y Agricultores Montañeses, UGAM, es la suma de sus afiliados, con una diversidad marcada por las posibilidades agrarias de cada comarca y una pluralidad de necesidades y de voces.

El trabajo y mensaje de UGAM tiene que representar esa diversidad y pluralidad desde la UNIDAD, por tanto es necesaria la INDEPENDENCIA de cualquier otro poder o política diferente a la de la que nace de la realidad del campo en Cantabria.

Con la misma idea somos, a nivel nacional, parte de la Coordinadora de Organizaciones de Agricultores y Ganaderos, COAG.

UNIDOS e INDEPENDIENTES, también con Vía Campesina en el ámbito internacional.

2.- IMAGEN POSTIVA DE LA PROFESION

La actividad agraria es más que una profesión dentro de un sistema económico gobernado por los mercados.

Es necesario continuar desarrollando una IMAGEN POSITIVA de nuestra profesión basada en el TRABAJO AUTÓNOMO de DIMENSIÓN FAMILIAR.

Producimos alimentos y muchos otros valores medioambientales, sociales y económicos, que tienen que ser reconocidos.

UGAM lucha para el mantenimiento de una estructura agraria que permita el mantenimiento de nuestra actividad y la incorporación de jóvenes en condiciones adecuadas.

3.- DEFENSA DEL TRABAJO AUTONOMO

Trabajamos en la defensa del reconocimiento del trabajo autónomo y sus protecciones sociales, tanto en la Seguridad Social como en temas fiscales con la Agencia Tributaria.

Para ello es necesario unirse con otros sectores con la misma necesidad, por lo que tenemos convenios y relaciones con otras asociaciones de trabajadores autónomos como UATAE.

4.- TIERRA Y CAMPO

Lo mismo que el trabajo de UGAM nace de los ganaderos y agricultores, el trabajo de estos nace de LA TIERRA Y EL CAMPO desde un conocimiento cercano y completo, por eso SOMOS EL FUTURO RURAL.

Por esta vía, el trabajo de la TIERRA genera el CAMPO MONTAÑES, el especial manejo de los PRADOS y PASTIZALES, la producción de forrajes y el manejo del GANADO en la medida adecuada a la capacidad de producción y del trabajo autónomo, la construcción y cuidado de nuestros pueblos y del MEDIO RURAL, hace de nosotros GANADEROS, GANADEROS MONTAÑESES.

Esta es la única base para producir alimentos de auténtica calidad, para el verdadero desarrollo rural, y debe ser la vía para obtener la adecuada rentabilidad de la actividad agraria en Cantabria. Es el camino para obtener los grandes valores sociales y medioambientales que deben diferenciarnos de las producciones foráneas e industriales.

5.- PRIMERO EL GANADERO, LUEGO LA FAUNA

El trabajo del ganadero en el MEDIO RURAL ya incluye la existencia de la FAUNA en su actividad y la compatibilidad con ella. Por eso el GANADERO se sitúa como principal agente para la gestión del territorio adecuándose a la FAUNA existente.

Desde esta perspectiva UGAM luchó decididamente por el PLAN DE GESTIÓN DEL LOBO en Cantabria.

La llegada del LESPRES ha llevado al traste la dinámica positiva en pos de controlar las poblaciones del lobo.

Hemos trabajado duro tanto a nivel regional como a nivel nacional, con recursos en los Tribunales, acudiendo al Defensor del Pueblo, nuestro plan es el de liberar la posibilidad de hacer extracciones de lobo, poder controlar la población y volver al Plan de Gestión aprobado en Cantabria y recuperar una normalidad de posible convivencia con la fauna.

6.- SANIDAD ANIMAL, PASAPORTE PARA EL MERCADO

Tenemos que sentirnos orgullosos de haber conseguido ser OFICIALMENTE INDEMNES DE BRUCELOSIS y estar a pocos pasos de serlo también en la TUBERCULOSIS.

No ha sido fácil pero es un triunfo de los ganaderos y tenemos que ser conscientes que es nuestro PASAPORTE PARA EL MERCADO.

Aún así la sanidad animal SIGUE SIENDO UN RETO con enfermedades nuevas como la Hemorrágica. La presencia de UGAM ha vuelto a dar sus frutos y conseguido obtener ayudas compensatorias, esperando que puedan ampliarse si fuera necesario.

7.- LOS PRECIOS

UGAM-COAG siempre ha dado preferencia a unos PRECIOS adecuados frente a las ayudas agrarias.

Nuestra lucha por los precios desde una PAC con medidas de mercado y acuerdos comerciales de protección de nuestros productos, cada día es más compleja, en tanto que la PAC va retirando todas estas medidas paulatinamente.

Desde UGAM-COAG seguimos luchando para desarrollar la LEY DE MEDIDAS PARA MEJORAR EL FUNCIONAMIENTO DE LA CADENA ALIMENTARIA, mientras las empresas de la gran distribución de alimentos han creado un dominio aplastante sobre sus proveedores, sean industrias agrarias, cooperativas o productores individuales, pese a sus campañas publicitarias de imagen cercana a los agricultores.

Estos últimos años ha sido vital que esta Ley incluyera la obligación de PAGAR POR ENCIMA DE LOS COSTES DE PRODUCCIÓN, es lo que ha mantenido los precios y debe seguir siendo nuestra bandera como productores agrarios.

Luchamos y presionamos ante las administraciones para evitar la implantación progresiva de un modelo de agricultura sin agricultores, de acaparamiento de tierras, de producciones industrializadas que hundeen los precios y que son fomentadas por fondos de inversión que solo buscan resultados económicos.

UGAM busca vías para la diferenciación de nuestras producciones para la obtención de precio, poniendo por delante el valor del trabajo bien hecho por las ganaderías familiares en el campo montañés y la calidad de sus producciones.

8.- LA PAC

LA PAC se está convirtiendo en una mera ayuda a la renta mal repartida entre los agricultores y en la que las grandes empresas pueden participar igualmente implantando modelos muy diferentes a los que defendemos en UGAM-COAG.

Seguimos en esta decisiva batalla por tener UNA PAC POR Y PARA LOS GANADEROS Y AGRICULTORES, que verdaderamente apoye la evolución del campo a un modelo que permita la continuidad de todos nosotros, que nuestros jóvenes puedan instalarse con garantías, que el campo de Cantabria pueda seguir cumpliendo el papel social y económico que ofrecemos los ganaderos.

9. UNA OPA CON AMPLIOS SERVICIOS TECNICOS

En UGAM seguimos avanzando en nuestra gama de servicios a los socios, tanto para la defensa de nuestros intereses colectivos, como individuales, allí donde se necesita.

Muchos son los retos profesionales con normativas y papeleos, es por ello que hemos desarrollado un EXCEPCIONAL CUERPO TÉCNICO DE TRABAJADORES para ayudarnos en todo aquello que requiere la actividad ganadera.

Vamos a seguir apoyando que estos servicios crezcan y nos ayuden a adaptarnos a todas aquellas exigencias que van surgiendo y con ello crezca nuestra capacidad profesional como ganaderos.

10.- BIENESTAR ANIMAL

Parece que nuestro modelo de producción basado en ganaderías familiares ofrece dudas sobre el bienestar animal de una manera generalizada. ¿A dónde estamos llegando? ¿Por qué esta acusación?

Acaso no es bienestar animal que nuestras vacas estén en los prados, en los PASTOS.

Esta circunstancia fuerza a UGAM a ser más activo en este frente, la aparición del animalismo, el veganismo, junto los modelos industriales de producción, nos están haciendo mucho daño en los medios de comunicación y los mercados.

Nuestro esfuerzo debe dirigirse a la opinión pública, con nuestra IMAGEN POSITIVA, demostrando la importancia que ha tenido siempre y tiene el bienestar animal en las labores diarias del ganadero, entre otros valores básicos de nuestra profesión.

11.- MEDIO AMBIENTE

El medio ambiente ha llegado a una dimensión nueva con el CAMBIO CLIMÁTICO y las estrategias de lucha contra su avance desarrolladas por la Unión Europea y que cada vez con más fuerza entran en la PAC y en las ayudas agrarias.

Igualmente se ha llevado a la opinión pública la preocupación por la supuesta aportación negativa del ganado bovino al cambio climático.

Pero son los PASTOS la principal fuente natural de secuestro y almacén de Carbono para la reducción del cambio climático, y estos necesitan GANADO. Así la ganadería es la principal actividad económica que almacena carbono.

UGAM está también trabajando en este frente de modo que nos proporcione una nueva diferenciación positiva con los modelos industrializados de producción agraria y conseguir que los consumidores nos elijan para comprar nuestras producciones.

Nos proponemos conseguir, con el apoyo de la investigación, que nuestro modelo familiar de producción sea la opción más adecuada para alcanzar los retos de lucha contra el cambio climático.

12.- SALUD ALIMENTARIA

También en este valor de nuestro modelo de producción ganadera, UGAM está trabajando duro.

Aquí también la investigación es nuestra aliada para diferenciarnos en el mercado y llegar alcanzar la mejora de precios. Otra vez los PASTOS son la clave proporcionando a la leche y la carne valores nutricionales superiores.

Nuevas amenazas aparecen como la leche y carne de laboratorio, una autentica estafa al consumidor. Otra vez los grandes capitales de dinero toman la alimentación como un gran negocio.

La estrategia actual: Bienestar Animal, Lucha contra el Cambio Climático y Calidad de nuestras producciones en relación a la Salud Humana, son los valores principales que tenemos y que necesitamos defender para mantener nuestra actividad profesional de cara al futuro,

Aquí nuestro conocimiento en el manejo del ganado y de los prados y pastizales es fundamental, para fortalecer nuestra posición en el mercado y en los apoyos de la PAC, y tenemos que saber demostrarlo y transmitirlo.

13.- JOVENES Y MEDIO RURAL

El RETO PRINCIPAL de UGAM y de CANTABRIA es facilitar la construcción del espacio adecuado para que, en los tiempos que corren, el RELEVO GENERACIONAL sea posible en la intensidad necesaria, manteniendo así lo que tenemos como valor agrario en un verdadero MEDIO RURAL.

Los más JOVENES tienen por delante un tiempo sobre el que se empiezan a ver nuevas oportunidades en nuestro sector ganadero, que suponen un importante reto para todos.

Para UGAM es imprescindible aportarles un refuerzo que les facilite todos los procesos necesarios y para ello tenemos que trabajar a gran altura técnica aprovechando todas las nuevas investigaciones y tecnologías agrarias, así como una gestión empresarial precisa, sin perder la esencia de nuestro modelo de producción.

UGAM tiene un equipo técnico preparado para ello y no nos cabe duda de que es el mejor de Cantabria.

Porque después de MEDIO SIGLO DE HISTORIA SEGUIMOS SIENDO EL FUTURO RURAL tenemos que trabajar todos abriendo camino y manteniendo lo que con tanto esfuerzo hemos traído hasta el presente, con UNIDAD e INDEPENDENCIA, con una UNIÓN DE GANADEROS Y AGRICULTORES MONTAÑESES diseñada para afrontar todos estos retos que hemos enumerado y aquellos que están por venir.